

**Intervenant 1** : L'ensemble des États-Unis, et dans une large mesure les Démocrates et les Républicains, se sont complètement éloignés des règles commerciales, d'une plus grande libéralisation des échanges et des accords commerciaux, pour se tourner vers plus de protectionnisme et de modèles de politique industrielle. C'est une voie très différente de celle que nous aimerions voir suivre par les États-Unis. Cela nous met dans une position difficile. La législation que j'ai mentionnée précédemment est tellement axée sur les États-Unis qu'elle attire les investissements aux États-Unis et les détourne des autres pays, de sorte que son incidence économique qui, s'il est différent des questions tarifaires dont nous avons parlé, n'en est pas moins dommageable et important.